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Всемирный библиотечный и информационный конгресс – 
ИФЛА–2010

В работе 76-й Генеральной конференции ИФЛА приняла участие делегация ГПНТБ России, в состав
которой вошли генеральный директор Я. Л. Шрайберг, заместитель генерального директора по
библиотечно-информационному обслуживанию Е. В. Линдеман, заместитель генерального директора по
библиотечно-информационным ресурсам Г. А. Евстигнева, главный специалист, советник генерального
директора А. И. Земсков, директор Центра научных исследований, проектирования и разработки АБИС
Е. М. Зайцева, заведующие отделами М. В. Залужская и С. Н. Силаева.

Заседания и мероприятия программы 76-й Генеральной конференции и Ассамблеи ИФЛА проводились во
втором по величине городе Швеции – Гётеборге – с 10 по 15 августа 2010 г.

Главная тема форума – «Открытый доступ к информации – поддержка устойчивого прогресса». Она очень
созвучна теме, объявленной в 2009 г. в Милане президентом ИФЛА Эллен Тайс (Ellen R. Tise) –
«Библиотеки как двигатели доступа к знаниям».

Конференция включала также серию сателлитных мероприятий, прошедших до или после форума (в 2010 г.
было заявлено 15 сателлитных мероприятий, два из которых не состоялись по разным причинам).

Решение о проведении Всемирного конгресса ИФЛА в Швеции было принято в ходе предыдущего форума в
Милане, хотя по традиции место встречи выбиралось заблаговременно (за два–три года). По экономическим
причинам потребовалось срочно перенести проведение всех мероприятий из Брисбена (Австралия). В
документах ИФЛА записано: «…в связи с глобальным экономическим кризисом бюджет Конгресса в
Брисбене поставил бы под угрозу финансовые активы ИФЛА и Австралийской библиотечной ассоциации».
Национальный комитет Швеции выразил готовность принять столь представительный форум в Гётеборге
уже через год, и несмотря на рекордно сжатые сроки Конгресс был подготовлен с необыкновенной
тщательностью и любовью. Во многих выступлениях звучали слова благодарности за шведское
гостеприимство и прекрасную организацию форума.

Почему столь высокое доверие было оказано именно Швеции, а не другим странам, предлагавшим свою
базу для проведения нынешнего форума? Причина – в сумме критериев надежности и профессионализма
страны-кандидата. Во-первых, почти 20 лет на территории Швеции в университете Упсала располагается
офис IFLA/ALP; во-вторых, первым президентом ИФЛА (1927–1931 гг.) был швед Исаак Коллайн (Isak
Collijn); в-третьих, Шведское агентство содействия международному сотрудничеству SIDA (Swedish
International Development Cooperation Agency) многие годы выделяет гранты для библиотек в развивающихся
странах; и главное – уже трижды ИФЛА проводила ежегодные генеральные конференции в Швеции: в
1930 г. и 1990 г. в Стокгольме, в 1960 г. в городах Лунде и Мальме.

Проведение Всемирного конгресса ИФЛА в 2010 г. в Швеции стало не только проявлением особого доверия
и уверенности в организаторах, но и своеобразным рекордом – ни одна страна в мире не принимала
Конгресс ИФЛА четыре раза.

Местом работы основных мероприятий форума был выбран крупнейший выставочный комплекс и
Конгресс-центр Швеции (Swedish Exhibition & Congress Centre), принимающий до 7 тыс. участников
выставок и более 1 млн посетителей в день (площадь комплекса – 145 тыс. кв. м, выставочная площадь – 41
тыс. кв. м).

Выставочный комплекс удобно расположен в коммуникационно-транспортной системе города, поэтому все
участники Конгресса, проживая в разных концах города, не испытывали проблем с посещением плановых
мероприятий. Удобные залы и аудитории, просторные холлы, зоны отдыха для неформального общения
участников, множество кафе – всё это создавало благоприятную атмосферу для плодотворной, комфортной
работы и радостных, эмоциональных встреч коллег из разных стран.



В 160 мероприятиях Конгресса ИФЛА–2010 приняли участие около 3,6 тыс. делегатов (библиотекарей,
информационных работников, издателей, программистов и др.) из 118 стран; представлено почти 240 устных
докладов и 140 стендовых (что на треть больше, чем в 2009 г.).

Многие наиболее интересные мероприятия и даже фрагменты заседаний секций проходили в дискуссионной
форме (это, пожалуй, стало характерной чертой нынешней конференции). Для новичков Конгресса
оказалось неожиданным, что только часть заседаний сопровождалась синхронным переводом на семь
официальных языков ИФЛА (английский, французский, немецкий, испанский, русский, китайский и
арабский), причем по сравнению с 2009 г. процент таких мероприятий снизился, а интересные и полезные
дискуссионные группы и обсуждения традиционно проходили без синхронного перевода.

10 и 11 августа прошли заседания Профессионального комитета и Правления ИФЛА, постоянных комитетов
секций, а также региональные совещания делегатов – так называемые caucus. Состоялось совещание
представителей России и стран СНГ, организованное Библиотечной ассамблеей Евразии (БАЕ), на котором с
приветственными словами к делегатам обратился директор по профессиональным программам ИФЛА Шурд
Купман (Sjoerd Koopman).

Утром 12 августа в просторном зале заседаний Конгресс-центра состоялось торжественное открытие 76-й
Генеральной конференции – Всемирного конгресса ИФЛА. (Всем участникам, входящим в зал, дарили
пакетик конфет с надписью «Счастливы видеть Вас!»)

Председатель Шведского организационного комитета Агнета Олссон (Agneta Olsson) приветствовала
участников от имени оргкомитета, затем президент ИФЛА Эллен Тайс поблагодарила Шведский
национальный оргкомитет, отметив, что Швеция стала абсолютным рекордсменом по числу проведенных
конгрессов ИФЛА. В ее выступлении прозвучали слова, обратившие на себя особое внимание: «Знания – это
путь к успеху. Более того, доступ к знаниям чрезвычайно важен для равного роста всех сообществ, культур
и народов. Библиотеки как главные поставщики информации должны играть важную роль в создании новых
знаний. Равный доступ к знанию служит гарантом стабильности государств и уверенности в мирном
сосуществовании».

Э. Тайс подчеркнула вопросы ценности и достоверности информации: «Грамотность всегда была и будет
ключом к власти и могуществу. Поэтому возможность производить и хранить печатное слово является
основным атрибутом власти и могущества. Однако в современном мире печатное слово не может больше
выступать в качестве нарицательной стоимости. Возможность распознать достоверность печатного слова –
вот главное умение. Наши навыки грамотности изменились от простого умения читать, писать и понимать
до способности различать некомпетентные и вполне компетентные источники, которые, к сожалению, не
всегда бесплатны и общедоступны. Поэтому нам следует развивать новые навыки, для того чтобы выжить в
условиях современного мира. Превращение информации в товар – одна из основных проблем, с которыми
приходится сталкиваться библиотекам, ищущим способы предоставления доступа к знаниям».

В завершение выступления президент ИФЛА объявила 76-ю Генеральную конференцию открытой.

Ключевой доклад «Сила мира – коммуникации и доступ к информации в глобализованном мире» представил
Ян Элиассон (Jan Kenneth Glenn Eliasson), известный шведский политик, дипломат бывший министр
иностранных дел Швеции. Основной акцент он сделал на важности доступа к знаниям для достижения
прогресса и мира на Земле.

Заключительный яркий аккорд церемонии открытия – выступление музыкальной группы «Waterloo»,
которая исполнила знаменитые шлягеры шведской группы ABBA. Три тысячи делегатов, заполнивших зал,
подпевали и танцевали под любимые мелодии. По количеству снятых фото и видео это мероприятие побило
все рекорды, а видеоролики песен появились на YouTube уже через несколько минут после выступления.

Вечером того же дня открылась традиционная выставка – на 82 стендах были представлены как технические
средства, так и информационная продукция фирм-участниц.

Выставку открыла избранный президент ИФЛА Ингрид Пэрент. Она поблагодарила принимающую сторону,
спонсоров Конгресса и призвала делегатов посетить как можно больше выставочных стендов.

Следует отметить, что число участников выставки с каждым годом уменьшается, хотя активность общения



участников форума и стендистов остается достаточно активной. Как и в 2009 г., значительный интерес
вызывали программно-технические средства для создания электронных библиотек, оборудование для
сканирования, а также комплексы для радиочастотной идентификации документов (RFID).

Самой яркой инновацией ИФЛА–2010 стала публикация информации, отзывов о мероприятиях и докладах в
блогах, новостных лентах и в твиттере. Более 50 блоггеров зарегистрировались для пополнения информации
о Конгрессе. (Форум завершил свою работу, а огромный массив материалов, предоставленных его
участниками, а не официальным оргкомитетом (!) остался и продолжает активно пополняться. Вся
информация открыта для пользователей Интернета, и с ней может ознакомиться каждый желающий.)

Как и на каждом конгрессе ИФЛА, были организованы ознакомительные экскурсии по библиотекам.
Знакомство с библиотеками Швеции и даже Скандинавии началось уже тогда, когда открыли одну из книг
из комплекта документов, предназначенных для каждого участника, – «Публичные библиотеки
Скандинавии 2.0» (Nordic Public Libraries 2.0); её выпуск приурочен специально к Конгрессу ИФЛА в
Гётеборге. Издание подготовлено Агентством библиотек и средств информации Дании (Danish Agency for
Libraries and Media), Министерством образования и культуры Финляндии, Агентством библиотек, архивов и
музеев Норвегии, Советом по искусству Швеции (Swedish Arts Council). (Подробнее об этом издании см. в
следующей далее публикации – «Северная мозаика». – Ред.)

Посещая библиотеки Швеции, мы смотрели на них уже с точки зрения авторов этой книги, искали черты
нового не только в технике и технологии, но и в отношениях пользователя и библиотекаря. Кроме
значительного разнообразия маршрутов посещения библиотек (около 40 вариантов), можно было
самостоятельно посещать библиотеки в любой день работы Конгресса, просто предъявив бэдж участника.

Делегация ГПНТБ России посетила Центральную библиотеку Университета Гётеборга. Эта библиотека,
основанная в 1860-х гг., была одной из самых полных и крупных в Скандинавии. Сегодня она – координатор
работы сети, в которую входят 10 библиотек факультетов или направлений научной деятельности. Часть
библиотек-филиалов ориентирована на кампусы, но есть и специализированные фонды, например по
биомедицине, экономике, ботанике и окружающей среде, наукам о Земле, диссертациям, газетам и др.
Библиотеки открыты для пользователей 81 час в неделю; имеют в сумме 1724 рабочих места для читателей;
фонд – 2,7 млн единиц, более 5 тыс. наименований печатных журналов, около 16 тыс. наименований
электронных журналов, свыше 86 тыс. электронных книг (из них 37 тыс. – в свободном доступе), 300 баз
данных; 7,5 тыс. посещений в день и 547 тыс. – в год; за год загружено более 1,5 млн полнотекстовых
статей.

Центральная библиотека университета ориентирована на работу по гуманитарным направлениям науки
(филология, философия, социология и др.). Библиотека расположена в 9-этажном здании: 3 наземных и 6
подземных (хранилища). В штате около 80 сотрудников. Для идентификации изданий в основном
используется штрих-код; система RFID стала применяться только в открытом фонде. Доставка требований
на литературу в хранилища производится с использованием старой и доброй пневмо-почты.

Из библиотек-филиалов наиболее красивой и современной можно назвать библиотеку экономического
факультета.

В 2010 г. на Всемирном конгрессе ИФЛА самые большие изменения коснулись раздаваемых его участникам
привычных печатных изданий: их стало меньше, тираж сократился, да и он не был полностью востребован.
В этом году были использованы социальные сетевые сервисы для публикации лучших моментов Конгресса.
Новости публиковались в формате новостного блога на сайте Конгресса; их можно было обсуждать,
дополнять комментариями (http://2010.ifla.org ). Каждый желающий мог стать корреспондентом, используя в
собственных блогах и новостных лентах аббревиатуру «IFLA2010» или «#IFLA2010». Организаторы
призывали: «Посещайте сайт, обменивайтесь мнениями, просматривайте фотографии и видео, блоги и
твиттер и оставайтесь частью сети ИФЛА!»

В Конгресс-центре было оборудовано несколько компьютерных зон, где пользователи могли свободно
работать на установленных компьютерах, а свой ноутбук всегда можно было подключить к Интернету в
повсеместной зоне WiFi. В настоящее время интернет-сообщество продолжает пополнять информацию о
форуме в блогах и в коллекции видеороликов на YouTube; в блогах обсуждаются доклады, строятся планы
на будущее.

http://2010.ifla.org/


В работе Постоянного комитета по авторским правам принял участие Я. Л. Шрайберг. Особенно активно
обсуждался отчет председателя Комитета Винстона Тэбба (WinstoneTabb) о взаимодействии и развитии
партнерства с издателями. Были сделаны попытки переложить ответственность за сохранность цифровых
документов на издателя, что совершенно очевидно является бесперспективным направлением. По
сравнению с издателями, библиотеки более стабильны, имеют долгосрочные обязательства перед
обществом. Обсуждалась также проблема так называемых сиротских работ (orphan works), у которых автор
или правообладатель наверняка существует, но в настоящий момент неизвестен.

Сессия Комитета по авторским правам носила название «Ограничения и исключения в авторском праве: в
чем более всего нуждаются библиотеки вашей страны?» (Copyright Limitations and Exceptions: What Do
Libraries in Your Country Really Need?) и прошла с бурными дискуссиями, энергично, не оставив ни одного
человека в зале равнодушным.

Нечасто удается выслушать мнение по одному и тому же вопросу специалистов из разных стран. В
обзорных выступлениях Терезы Хакетт (Theresa Hackett) и Джанис Пилч (Janice Pilch) из Университета в
Урбана Шампэйн (штат Иллинойс, США) были представлены и прокомментированы 12 принципов,
принятых на совместной конференции заинтересованных организаций в мае 2009 г. (Перевод доклада Дж.
Пилч с её любезного разрешения опубликован далее в этом номере.)

Для максимально продуктивной работы сессии были созданы восемь рабочих групп по регионам; в течение
40 минут их участники пытались выделить наиболее острые проблемы для данной группы стран. Итоги
обсуждения затем докладывались модераторами групп на сцене.

Работой группы стран СНГ и ряда других стран (славянской культуры) Европы руководил Я. Л. Шрайберг,
он же изложил единую позицию, выработанную группой.

В выступлениях представителей других регионов чаще всего звучали предложения по поддержке систем
открытого доступа (половина модераторов упомянули эту проблему); европейских библиотекарей очень
беспокоят технические средства защиты электронных документов и невозможность эффективной работы
библиотек с инвалидами.

С большим интересом участники Конгресса ждали начала работы совместной сессии Комитета
национальных библиотек и Комитета по авторским правам, где главным модератором выступил
Я. Л. Шрайберг. Здесь прозвучали интересные доклады, по ряду из них получено разрешение на перевод и
публикацию в журнале «Научные и технические библиотеки».

А. И. Земсков принял участие в семинаре «Статистика для защиты библиотек». Ход обсуждения и
выданные материалы свидетельствуют о высоком уровне методологической проработки занятий –
обозначение целей каждого действия, хронометраж с точностью до пяти минут и т.п.Однако содержание
материалов оказалось недостаточно актуальным, т.е. говорилось о библиотечной статистике без учета
компоненты библиотечного обслуживания, связанной с электронными документами и сетевыми
технологиями.

Е. В. Линдеман приняла участие в совместном заседании Секции академических и научно-технических
библиотек и Секции менеджмента и маркетинга. Среди представленных докладов необходимо выделить
доклад директора по библиотечному обслуживанию Королевского колледжа, руководителя исследований по
созданию резервного фонда Великобритании Деборы Шорли (Deborah Shorley), в котором освещен новый
опыт совместной координированной работы 29 библиотек университетов и Британской библиотеки.

Корпорация провела анализ фондов периодических изданий в своих хранилищах и приняла революционное
решение. Для сокращения и оптимизации площадей, занимаемых периодическими изданиями, следует
объединиться и создать единый координированный фонд, в котором каждое используемое издание будет
храниться в трех экземплярах в трех библиотеках: один экземпляр – для обслуживания читателей, два –
страховой резерв.

Проведение этой работы оплачивается Британским правительством. Существует система грантов. За каждый
квадратный метр площади, используемой для хранения общих фондов, библиотека получает 29 евро. Эти
меры стали первыми в серии мероприятий по оптимизации фондов библиотек и освобождению площадей



для пополнения фондов вплоть до 2015 г.

Лив Сэтерен (Liv Saeteren), директор Городской библиотеки Осло (Норвегия) посвятил свой доклад новому
видению инновационной стратегии развития крупной публичной библиотеки в Европе. Он отметил, что
современная публичная библиотека в значительной степени становится центром культуры, образования,
общения граждан и должна подстраивать свою деятельность под требования времени.

На совместном заседании Секции по управлению знаниями и Секции по повышению квалификации были
представлены плановые доклады, которые опубликованы на сайте ИФЛА. Привлек внимание доклад
проректора по информационному обслуживанию Университета Пэрдью Франка Цервона (Frank Cervone) и
члена Постоянного комитета ИФЛА по вопросам управления знаниями Джейн Дюсарт (Jane Dysart) об
использовании глобальных информационных ресурсов для образования. Рассматривались Wikipedia,
YouTube Education Chanel, iTunes University и др. Показано, что сейчас в Интернете накоплены огромные
массивы текстовой и видеоинформации, которая может использоваться для преподавания и обучения детей
дома, в удаленных районах. Это касается просмотра учебных видеоматериалов по многим предметам.
Авторы призывали активно изучать глобальные ресурсы и активно использовать их в преподавательской
работе, в том числе и библиотекам.

Е. М. Зайцева приняла участие в двух заседаниях Постоянного комитета Секции «Классификация и
индексирование», где обсуждались деятельность Секции в 2009–2010 гг. и выпуск Вестника секции;
представлен финансовый отчет и отчеты рабочих групп: «Руководящие указания по предметному доступу
национальных библиографических учреждений» и «Функциональные требования к предметным
авторитетным записям»; рассматривались программы мероприятий секции на генеральных конференциях
ИФЛА 2011 и 2012 гг. и реализация стратегического плана секции на 2009–2011 гг.

В совместном семинаре секций «Информационные технологии», «Каталогизация», «Классификация и
индексирование» – «Библиотеки и семантический Web», в специальном заседании «Развитие УДК» и в
Международном заседании пользователей Десятичной классификации Дьюи (ДКД) также участвовала
Е. М. Зайцева.

Доклады, представленные на совместном семинаре, касались вопросов использования библиотечных
метаданных и различного рода словарей в семантическом вебе.

В докладе Гордона Дансайра (Gordon Dunsire) из Университета Глазго (Шотландия, Великобритания) и
Мирны Виллер (Mirna Willer) из Университета Задара (Хорватия) «Инициативы по представлению
стандартных библиотечных моделей и структур метаданных в семантическом вебе» говорилось о последних
инициативах по использованию стандартных библиотечных моделей и структур метаданных в
семантическом вебе, включая такие стандарты ИФЛА, как Функциональные требования к
библиографическим записям, Функциональные требования к авторитетным данным, Международное
стандартное библиографическое описание.

Доклад Макса Деккера (Max Dekker, Испания), Мартина Доера (Martin Doerr, Греция), Стефана Градманна
(Stefan Gradmann) и Стеффена Хеннике (Steffen Hennicke, Германия), Антуана Исаака (Antoine Isaac,
Нидерланды), Карло Мегини (Carlo Meghini, Италия) и Герберта ван де Сомпела (Herbert van de Sompel,
США) «Модель данных Europeana» (The Europeana data model) посвящен описанию модели данных
Europeana как новому подходу к структурированию и представлению данных по культурному наследию,
предоставляемых различными учреждениями для портала Europeana. Модель основана на принципах и
практике семантического веба.

Доклад специалистов Национальной библиотеки Германии (Франкфурт) Яна Ханнеманна (Jan Hannemann) и
Юргена Кетта (Jurgen Kett) «Связанные данные для библиотек» (Linked data for libraries) дал представление
о службе связанных данных, действующей в Национальной библиотеке Германии, и о возможностях обмена
данными и создания глобальной системы связанных библиотечных данных.

Доклад Патрика Дановски (Patrick Danowski; CERN, Женева, Швейцария) «Открытые библиографические
данные, первый шаг к связанным открытым данным» касался вопросов лицензирования в контексте
семантического веба. В докладе Бернарда Ватана (Bernard Vatant; “Mondeca” Париж, Франция) «Обмен
словарями между библиотеками и семантическим вебом» подчеркнута необходимость использования в



семантическом вебе словарей, разработанных библиотеками, и возможность управления словарями,
предоставляемыми семантическим вебом.

В совместном докладе специалистов Национальной библиотеки Германии и сотрудников “AcostaConsult” –
Яна Нандзика (Jan Nandzik), Андеаса Хесса (Andeas Hess), Яна Ханнеманна (Jan Hannemann), Николаса
Флорес-Херра (Nicolas Flores-Herr), Клауса Боссерта (Klaus Bossert) «CONTENTUS – к семантическим
мультимедийным библиотекам» представлены решения по интегрированию данных и семантическому
поиску, предлагаемые проектом CONTENTUS библиотекам и архивам.

На специальном заседании, посвященном развитию Универсальной десятичной классификации, главный
редактор УДК Аида Славич сообщила о готовящихся дополнениях и изменениях к Международному
эталону таблиц УДК. Здесь же был продемонстрирован новый продукт Консорциума УДК – многоязычная
веб-версия Основных делений УДК, содержащая информацию на 29 языках.

На международном заседании пользователей Десятичной классификации Дьюи обсуждались перспективы
развития этой классификационной системы; представлены проекты перевода ДКД на другие языки и её
новая многоязычная веб-версия.

Г. А. Евстигнеева участвовала в работе Секции по комплектованию и развитию библиотечного фонда.

Специалисты библиотеки Технологического университета (Хельсинки, Финляндия) П. Маннонен (Petri
Mannonen), С. Ниеминен (Saija Nieminen), М. Хьелт (Marja Hjelt) в своем выступлении продемонстрировали,
как мобильные технологии влияют на развитие библиотечных фондов. В связи с возрастанием популярности
электронных считывающих устройств выбор источников для библиотечного фонда основывается не только
на содержании публикации, но и на оценке степени адаптируемости электронного текста к различным
считывающим устройствам. Технические проблемы совместимости становятся обязательным условием,
которое учитывается при покупке электронного издания. В университете с помощью читателей (студентов и
специалистов) проведено исследование, в результате которого установлено, что большинство лицензионных
продуктов плохо совместимы с электронной книгой. В то же время материалы открытого доступа, как
правило, могут легко скачиваться и читаться на электронных считывающих устройствах.

Исследованиям по формированию мобильной цифровой библиотеки в Национальной библиотеке Норвегии
был посвящен доклад Ю. Хойвик (Jingru Høivik). Цель этой продолжающейся работы – улучшение доступа к
цифровым коллекциям в норвежской Национальной библиотеке с использованием мобильной связи.
Веб-сайт Национальной библиотеки (www.nb.no) играет существенную роль в объеме онлайн-услуг
библиотеки, чему способствует возможность доступа через альтернативную мобильную связь.
Пользовательская сеть Национальной библиотеки представлена в докладе на примерах из практики.

О развитии мобильных технологий для оперативного предоставления информации о коллекциях и
собраниях музеев, а также о библиотечных ресурсах, о создании новых услуг и связей между ресурсами
библиотеки и музейными выставками и собраниями рассказали специалисты из Университета Парижа –
С. Ванди (Claudio Vandi) и Е. Джеббрари (Elhadi Djebbari). Они отметили, что интернет-технологии
посредством описания экспонатов и их идентификации позволяют классифицировать и объединить в
различные группы музейные объекты, а также сблизить с помощью мобильных технологий
читателя/посетителя с ресурсами библиотеки и собраниями музея. В докладе рассмотрены перспективы
развития этого направления.

Доклад С. Паринова из Института экономики и организации промышленного производства СО РАН
(Новосибирск) на Секции научно-технических библиотек выслушан с большим вниманием. Автор рассказал
об электронных библиотеках как средстве поддержки открытой науки. Открытые электронные библиотеки
позволяют сделать доступными для научного сообщества результаты научных исследований, создают
эффективный механизм научного общения и воздействия на результаты исследований. В докладе
представлен подход к формированию электронной информационной научной среды для развития открытой
науки. В качестве примера представлена база данных Соционет.

14 августа прошла Генеральная ассамблея ИФЛА, на которой представлены отчеты президента,
генерального секретаря и казначея ИФЛА. Приняты решения о проведении очередной Генеральной
ассамблеи в августе 2011 г. и об увеличении членских взносов. Представлены две резолюции, которые

http://www.nb.no/


переданы на рассмотрение в Профессиональный комитет ИФЛА. Первая резолюция касается позиции
ИФЛА по дальнейшей деятельности в сфере продвижения открытого доступа к научной литературе. В ней
говорится о необходимости выработки официального нормативного документа, определяющего позицию
ИФЛА и стратегию действий в сфере открытого доступа и других областей информации. Вторая резолюция
призывает более внимательно рассматривать заявки на участие в профессиональной выставке и не допускать
организации, чьи цели противоположны целям библиотек.

15 августа состоялось официальное закрытие Всемирного конгресса ИФЛА, на котором подведены его
итоги, а также объявлено, где пройдут очередные конгрессы: 2011 г. – Сан-Хуан, Пуэрто-Рико; 2012 г. –
Хельсинки, Финляндия.


	Локальный диск
	file:///D/Kir/htdocs/ntb/2011/3/ntb_3_10_2011.htm


